Situación actual:

El Comité Asesor de la OMS ha declarado que la enfermedad provocada por Coronavirus, corresponde a una emergencia internacional. Sin embargo, creen que todavía "es posible interrumpir la propagación del virus, siempre que los países establezcan medidas firmes para detectar la enfermedad precozmente, aislar y tratar casos, rastrear contactos y promover medidas de distanciamiento social acordes con el riesgo". Según reportes oficiales, la enfermedad ha logrado diseminarse a 18 países el primer mes y al 30 de enero han fallecido 170 personas.

¿Qué es el Coronavirus?

Los coronavirus son una familia de virus causantes de diferentes enfermedades en el hombre, desde un resfriado común al síndrome respiratorio agudo severo. Varios coronavirus conocidos circulan en animales sin afectar a humanos y raramente son trasmitidos a las personas, sin embargo, esta no es la primera vez que se conoce de trasmisión de animales a humanos y luego entre humanos de este tipo de virus.

El Brote

El 31 de diciembre del 2019, se notificó a la oficina de la Organización Mundial de Salud (OMS) en China, de un grupo de pacientes en la localidad de Wuhan que presentaron fiebre y, en algunos casos, dificultad respiratoria e infiltrados pulmonares en las radiografías de tórax. El 7 de enero del 2020, se logró aislar al agente causante, un nuevo tipo de coronavirus, llamado 2019-nCoV, el cual no se había identificado previamente en humanos.

(Fuente: Minsal)

Síntomas y cuadro clínico Síndrome Respiratorio Tos y dificultad Fiebre alta Agudo Grave sobre 38°C para respirar Historial de viaje reciente a China

Recomendaciones

Ante esta situación y según lo informado por la OMS, ponemos a disposición algunas recomendaciones generales para evitar la infección y transmisión en la población:



 Lavar frecuentemente las manos con agua y jabón, al menos por 20 segundos. Use un desinfectante a base a alcohol (contenga 60%) en los casos que no sea posible lavarse las manos.



Evite tocarse los ojos, la nariz y la boca con las manos sucias.



 Al toser o estornudar, cubrir la boca y la nariz con el codo o pañuelo desechable. Desechar el pañuelo inmediatamente y lavar las manos.



 Evitar el contacto directo con personas que presenten tos y fiebre.



 Quédese en casa si usted está enfermo. Consulte a su servicio de salud. Al trasladarse al centro asistencial, use mascarilla.



Evitar el contacto con animales vivos o muertos (mercados)



 Si tuvo un viaje reciente a áreas con casos conocidos o tuvo contacto con casos sospechoso, y presenta síntomas respiratorios agudos como fiebre mayor a 38°, tos y dificultad para respirar, deben consultar a un centro de salud. Mientras esperan atención deben mantener distancia con otras personas, usar mascarilla, cubrirse la nariz y boca al toser y estornudar, usar pañuelos desechables y lavarse las manos.



 Hasta la fecha la OMS no recomienda ninguna restricción de viaje o comercio.



Limpie superficies y objetos de forma frecuente.



 Se debe evitar el consumo de productos animales crudos o poco cocidos. La carne cruda, la leche o los órganos de los animales deben manipularse con cuidado para evitar la contaminación cruzada con alimentos crudos, de acuerdo con las buenas prácticas de seguridad alimentaria.

IMPORTANTE!

Si usted estuvo en contacto con personas sospechosas o confirmadas para nCoV, contáctese con su respectiva SEREMI de Salud o con Salud Responde 600 360 7777 y ellos le informarán cómo proceder.

Te invitamos a estar siempre informados a través de los medios oficiales: Ministerio de Salud de Chile

- https://www.minsal.cl/nuevo-coronavirus-2019-ncov/
- https://www.minsal.cl/wp-content/uploads/2020/01/Ord.-N%C2%BA-276-Actualiza ci%C3%B3n-de-alerta-y-refuerzo-de-vigilancia-epidemiol%C3%B3gica-ante-brotede-2019-nCoV..pdf

Organización Mundial de la Salud (OMS)

https://www.who.int/emergencies/diseases/novel-coronavirus-2019

